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选环保
敲定材质查验检测报告

“消费者选择定制家具，看重的是较
高的空间利用率和个性化的特质。”玛格、
易高全屋定制家居青岛区负责人孙信德
表示，消费者选定制家具，首现要弄清自
己的需求，这之后才是设计、选材等环节。
目前市场上的家具分为颗粒板、多

层板、实木板等，各种大类里又根据材质
分成很多小类。“消费者一般很难看出在
店中销售的家具是实木的或是人造板
的，即使是实木板材，不同板材的类型也
很难轻易辨别出。在定制家具交货后，板
材外已经被层层的涂料和外层装饰材料
覆盖，板材的好坏更不容易被辨别。”孙
信德表示，专业厂家选用的是符合国家
检测标准的环保板材，而某些厂家则不
尽然。建议消费者，在购买定制家具前要
看商家有没有国家权威检测部门的板材
检测报告和相关检测证书。
同时，孙信德提醒消费者，还要注意

观察板材的封边工艺。工艺较高的封边，
工人会采用专业设备切割板材，板材四
周无崩边，能有效防止空气中水分侵入
板材内部。而某些不专业封边，切割粗
糙，四周有明显崩边现象，消费者要多注
意看不易察觉角落的封边。

别被绕
按投影算报价没“套路”

挑选定制家具，除了在材料的环保
性、做工、封边等环节多用心，消费者还需
在板材报价上“长个心眼”。记者发现，抛

开五金件、封边带、各种配饰等各项零七
八碎可能产生的附加费用，单单家具本
身的板材报价就有很多消费者搞不懂。
目前青岛市场上，板材报价有两种

计算方式。按投影面积计算：计算柜体的
长乘高，再乘单价，最终得出总报价；按
展开面积计算：将柜体结构完全拆分，内
部用了多少层隔板、多少个抽屉，都展开
成平面，然后计算用了多少板材，再乘所
选板材的单价。“究竟哪种计算方式更合
算，其实很难算清楚，这得根据家具的内
部构造来看。”欧派集成家居青岛公司副
总田正伟表示，因计算方式不同，消费者
很容易被绕晕。“我们如今坚持按投影面
积计算报价，清晰可见，消费者很容易弄
明白。”田正伟表示，经市场检验，这种报
价方式消费者很认同，“他们喜欢这种没
有套路的计算方式。”
对于很多消费者容易忽略的五金配

件，田正伟表示，专业厂家采用名厂配
件，有质量保证。配件很多时候都隐藏起
来，消费者要注意查验。

重售后
合同条款越细越好

多位业内人士认为，定制家具行业
快速发展，给消费者带来了更好的生活
体验，在产品质量上也有了很大的进步，
但是急于扩张的行业也带来了服务相对
滞后、与发展速度不匹配的现象，鉴于
此，消费者在选择定制家具时，也不能忽
略其售后服务。
“如今的定制家具市场竞争越来越
激烈，但服务仍是消费者关注的几个点
之一。”索菲亚家居青岛地区负责人董志

强建议，消费者敲定定制家具之后就要
看清楚合同条款，内容要尽量详细，双方
的权利和义务，付款方式、安装流程、厂
家承诺的保修服务、售后服务等。
据悉，一些小生产企业售后体系不

完整，大多数工人的流动性比较差，保障
期限也比较短，因此后续消费者定制的
家具出现问题时，处理不会很及时。而一
些大品牌，因为有专门的技术工人，相对
更有保障，一般是3~5年免费保修，此后
会提供终身有偿保修服务。消费者在选
购时，这些细节应该弄清楚。

分析
成品定制融合是市场大势

有媒体做过的一份调查显示，超过
七成的消费者青睐定制家居产品的空间
优势，其中约46%的消费者选择定制家居
的原因是定制家居对于居家空间的合理
规划，而有约29%的消费者因为小户型住
宅需要而选择定制产品，包括整体家装、
衣柜、橱柜等品类的定制家居产品。
如市场所展现的，定制家具显示出

了蓬勃的生命力。业内人士分析指出，定
制概念在国内家居行业的引入不足20
年，但发展成果有目共睹。而数据显示。
近年来，主要定制家具企业营业收入实
现30%~40%的高速增长，大幅超过家
具行业整体增长率。
记者调查发现，家具市场正在悄然

变化。过去，成品家居和定制家居之间的
PK从未间断，标准化和个性化之争难分
伯仲。而如今，定制和成品的界限越来越
模糊。随着消费需求的变化和时代的呼
唤，成品家居行业开始出现可定制的趋

势，而定制家居也逐渐进入标准化、模块
化生产，过去困扰它们的“短板”逐渐被
解决。
“成品和定制之间的界限逐渐模
糊。”好莱客家居青岛区负责人张萌认
为，大定制时代已经来临，门、窗、衣柜、橱
柜等可谓应有尽有。多位业内人士认为，
未来，无论是成品家居还是定制家居，都
将朝着大家居、全屋定制的方向进发。

■链接
关注“立方米M3”领礼品

如果你正打算装修或在寻思着如何
将爱家打扮得美美的，欢迎关注半岛都
市报家居工作室官方微信公众号“立方
米M3”，该公众号将介绍一些专业的家
居知识，为您的扮家之旅出谋划策。在这
里，有三位长期关注家居行业的一线从
业者，在这里，半岛全媒体记者可以为您
采访到业内权威专家，您有任何关于家
居的疑问，可以放心留言，“立方米M3”
将第一时间为您解答。
扫码关注领神秘礼品。因礼品数量

有限，将根据关注时间的先后确定获奖
者，关注之后将本文转发至朋友圈，截
图即可领取精美礼品。咨询电话：
80889064。

在面对家居建材卖场遇冷、整体销
量不佳的大势下，如何突围？这是摆在岛
城所有家居卖场“领路人”前必须考虑的
问题。这几年，青岛达翁集团逆境上扬，
一直保持着不错的销售业绩，谈起成功
的原因，青岛达翁集团股份有限公司总
裁戚振香表示，达翁集团目前建有一套
完备的数据库，通过大数据分析，他们正
将卖场不断细化。除此之外，达翁集团在
建材依旧强势的基础上更注重发展软
装，其旗下软装卖场正逐渐成为“扮家”
一族的最爱。
分析数据找准卖场定位。2012年，

达翁集团开始建立自己的数据库，记录

顾客的分布、年龄特点、购物喜好，每天
进行数据的评析，将同类型的商品的销
售量进行排序……因为有一套系统的大
数据做依据，达翁卖场总能紧跟消费者
的消费需求，而因为销售业绩一直保持
高位，卖场也赢得了众多商户的支持，这
是一种双赢的局面。“在我们卖场有一套
管理机制，业绩差的商户我们会想各种
方式帮助他，不让他掉队。”戚振香介绍，
如今集团的大数据分析越做越细，已经
加入了产品线分析，未来将会在这方面
倾注更多心血。
据悉，达翁集团旗下品类丰富，有建

筑装饰辅料市场、建材家居广场、软装商

场等，几乎能满足消费者的一站式装修
需求。其实，更难能可贵的是达翁集团建
有专门的软装商场，这是岛城第一个软
装商场。“2014年我去深圳学习时，发现
那边开始重视软装，我隐隐觉得这是一
种潮流。”戚振香介绍，当时岛城业内刚
开始有“轻装修重装饰”的理念，“我和同
行探讨想推软装，他们都不看好。”顶着
巨大的压力，戚振香建立起专门的软装
商场，为了招揽商户，她给了不少优惠措
施，也用了很多心思。实践证明，她的举
措是正确的，仅仅3个月就让众多商户
看到了软装的市场。如今，达翁的软装越
做越好，已经成为岛城很多扮家一族的

必逛之地。
紧紧抓住自己的优势，不断发展，近

几年，达翁集团发展迅速。今年，达翁集
团还将进行家居板块的调整。一楼设置
亲民馆、二楼开设精品馆，三楼打造品牌
馆，五楼还将设置专门的办公家具馆，如
此这样打造起满足消费者高中低端需求
的“全能”家居卖场。
不断创新、不断发展、秉承“服务拉

动销售、销售检验服务”理念的达翁卖场
令人期待！7月19日到7月23日达翁携
手青岛电视台在宁夏路广电大厦举办
“达翁情”欢乐家居购，特价购物专场，请
大家关注！ 文/于红靓

□半岛全媒体记者 于红靓

上周《家居周刊》走访了岛城定制家居市场，发现了市场上的一些“乱象”，引发消费者的广泛共鸣。但不少市民表示示，知道这些问
题的存在，但在选购时却不知道如何“避坑”。本周《家居周刊》继续聊定制家具这些事，多位业内一线从业者现身说说法，从材质的选
择、板材报价的计算方式、售后服务等环节入手，教您挑选靠谱的定制家具。

总裁谈行业———

大数据分析支撑达翁做细家居
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